

Actuación del obrero en la Vida Política Nacional

La ley de accidentes en el trabajo están de acuerdo con la idea

Lo único que podemos hacer es mirar y estudiar la manera de hacer el proletariado de los asegurados que en todas estas emergencias hincan el diente de la usura en la miseria de una manera despiadada, resultando esa plaga ya endémica para desgracia nuestra, peor que los ejércitos de cha-

debiera enterarse, muy al contrario, creemos que debería discutirse para curarla de los efectos que adolece "si es que los tiene." Porque cada vez comprendemos más que esa nueva disposición es ya una necesidad sentida, pues a diario se matan obreros que quedan en la miseria más espantosa sin que la

decentada caridad pública asomada nunca su faz de consuelo en los hogares en desgracia. Yo creo que esa medida gubernativa no demanda erogaciones a ninguno, pues si esa ley pasa traería por consecuencia la fundación de las instituciones de seguros contra accidentes de trabajo, donde podría cada empresario, ya sea

contratista o dueño asegurar los operarios que necesite por una suma insignificante. Si el corazón humano no está suficientemente preparado para que germine en él el amor que se necesita para una solidaridad completa que vengas las leyes a llenar ese vacío, cábeme el gusto de comuni-

Por que los obreros se abstendrán de ofrecer su contingente

carle que el lunes próximo pasado celebramos una reunión en Alajuela a la que asistieron más de doscientas personas en la cual llevaron la palabra los compañeros Félix Quesada y Octavio Montero, quienes explicaron en lenguaje llano y sencillo las tendencias de la nueva agrupación.

Próximamente celebraremos otra en esta capital, en la que daremos a conocer el programa de plataforma, o sea el anhelo que inspira nuestros esfuerzos, la que tendríamos mucho gusto de ver honrada con su presencia y la de todos sus compañeros de labor.

El viajero del ideal, tanto tiempo esperado, arribará por fin a las playas del periodismo, pues ya tenemos todo preparado para el nacimiento del nuevo ideal, el que vendrá a colaborar con todos los colegas de buena voluntad que quieran trabajar en el mejoramiento social que tanta falta nos hace para lo que me encargan sus padres ofrezca sus servicios a todos los amigos de la causa; tendremos pues una tribuna en el Cuarte Poderoso del Estado, donde podrá ser expuesto el renacimiento de las clases trabajadoras del país, desde el primero de Julio en adelante.

NUESTROS ILUSTRES HOMBRES PUBLICOS ESTAN DE ACUERDO CON LA CAMPAÑA MORALIZADORA

Camino al Palacio de la Presidencia e informarnos con el Jefe del Estado sobre las bases de un proyecto moralizador, en el que entra el cierre de la Fábrica Nacional de Licores, nos encontramos con el ilustre hombre público don Pedro Pérez Zeledón, quien nos hizo esta declaración: Este proyecto del Ejecutivo es la obra moralizadora más monumental que entre nosotros se haya concebido; en realizarla sin perjuicio a intereses de terceros, está el problema, bastante serio y difícil por cierto; el alcohol enferma, aniquila, mata a nuestro pueblo; hay que combatir a todo trance esa repugnante plaga, cántara de muchos males nacionales; en esto aplaudo de todo corazón la actitud del Ejecutivo, y no hay que desalentarlo en ese su proyecto moralizador; si el Presidente González logra realizar con resultados benéficos la idea, esa será su principal, su gran obra de Gobierno. Como manifestáramos al señor Pérez Zeledón que la censura de la Fabrica Nacional de Licores significaba un golpe mortal a la industria de la caña de azúcar y un quebranto grande a las rentas de las 42

Municipalidades de la República con las consiguientes pérdidas de muchos miles de comerciantes, nos contestó: Que esa industria, que esas Municipalidades y que esos comerciantes no sean sacrificados en sus intereses y en aras de un proyecto moralizador tan grandioso, obedecerá al plan económico que adopte el Ejecutivo para llevar a la práctica su proyecto y es lo seguro que él habrá tenido en cuenta todos esos intereses para laborar su plan de campaña. Llegamos al Palacio de la Presidencia, pero don Alfredo había salido a caballo.

Lo visitaremos el lunes. Sin embargo, bueno es anticipar que los hombres de más influencia política en el país, están de acuerdo con aquel proyecto del Ejecutivo. Lo está don Máximo, quien, en cierta ocasión, antes de marchar del país, emitió su opinión en el mismo sentido, exactamente que el Licenciado Pérez Zeledón. Lo está el doctor Durán, el que, al decir del elemento oficial, ha sido uno de los que más muy buena fe, ha impulsado al Jefe del Estado a que lleve a la práctica, ese su proyecto moralizador.

Otro de los hombres de prestigio políticos, que ha influido en el ánimo del señor Presidente para que se lance por ese camino, es don Francisco Aguilar Barquero. También ha llevado a los miembros de esa obra de higienización social su granito de arena, don Leonidas Pacheco. Y, puesto que, uno de los lemas principales del partido civil es la MORALIDAD de suponer esa, que don Rafael Iglesias, Jefe de aquel Partido, también esté de acuerdo con ese proyecto moralizador del Presidente González.

Busque los cables en la 2a. pagina

Arias será el Ministro de Relaciones Exteriores

Con todos los visos de certeza ha llegado a nosotros la noticia, de que la Secretaría de Relaciones Exteriores será reorganizada al Secretario de Gobernación, señor Arias y se dice, que así procede el Ejecutivo para introducir economías en aquella Cartera—la de Relaciones Exteriores—entendemos, pues, que el señor Arias no se moverá sobre suelo por ese resaca. Pero a nosotros, si esa noticia tiene fundamento, se nos ocurre sospechar que la decisión del Jefe del Estado en la cuestión, no obedece precisamente a móviles de carácter económico, sino a circunstancias políticas del momento. Muchos son los llamados a

ocupar aquella alta y delicada posición oficial en el Gabinete del señor González, y pocos, en verdad que puedan desempeñarla con todos los honores de la función, tanto diplomáticos, como políticos y sociales. El señor Castro Quesada, se ausenta del país; este caballero, que desempeña esa Cartera por varios años y debemos confesar que lo ha hecho de la manera más diplomática, digna y honrosa para la nación; y sentimos muy de verdad la separación del señor Castro Quesada del Ministerio de Relaciones Exteriores y estamos seguros de que su ausencia de aquella delicada posición oficial, será bien pronto sentida.

EL CHAPULIN

(Carta abierta a PEPE RUEDELABOLA) La langosta en estos días, con objeto de ilustrarnos, viene, Pepe, a demostrarnos lo que es un gaitanitas. Detrás de los destructores insectos (que Dios deshaga) nos ha llegado la plaga que llamamos "de inventores", porque, para deserrarlos eficaz y prontamente, no hay un quisque que no invente la manera de "fregarlos". Lo cual (si no lo divulgas) prueba que, cuando conviene, aquí cada tico tiene su modo de matar pulgas; todos con distinto estilo alzan al chapulín. Ya con humo de cañón, ya con el "coque-barbón". Para decíararlo a destajo la ciencia de unos estrala en volverlo boca arriba cuando duermes boca abajo. Hay quien practica el ignolo pero implanzable recurso de pronunciarle un discurso de don J. J. Soto. Uno, usan bombas llenas de los gases alitrantes, y otros, al estilo de antes, recurren a las monetas y trisajo, en concierto con bombillos y tarros. Mientras tanto suda a jarros el incito don Alberto. Pedro de nuestra historia cura ran sabiduría quíza en no lejano día nos conduza a la victoria sobre el invasor violento (que más que en este momento está que so vuele loco, ignorando si por fin se queda con el cañón o se queda con el "coque"). No come, ni bebe, ni anda, ni un punto reposo tiene "entre despacho que viene y telegrama que manda. Unos la cresta le pican; los más sabios lo aconsejan; los troyanos lo vejan, ya los ticos lo critican; unas voces, se despechan otras veces se ataranta y, entre métodos que implanta o sistemas que desecha, trala, incalculables costas, estas batallas (temendias conclusión con las lancomadas pero no con las langostas!) Y suederá que en cabo, sin brújula ni registro, se va a quedar el Ministro coquidando por el calabozo. EDUARDO GALSAMIGLIA

Busque los cables en la 2a. pagina

Un peligro que nos amenazará por mucho tiempo

Nuestro Ministro en Nicaragua, señor Cabezas, informa a la Secretaría de Fomento que en determinados departamentos de aquella República, nace el albitón en cantidades asombrosas y que se forman nuevas mangas de langosta que vistan al sur, es decir, para Costa Rica. Y, nosotros preguntamos: De que sirven los esfuerzos y sacrificios de este pueblo en tratar de extirpar aquella plaga, si los pueblos y los gobiernos de las Repúblicas invadidas del Norte no proceden en la misma forma que nosotros y continuamente nos siguen llegando nuevas mangas de chapulín! Además puede el Estado soportar por mucho tiempo los gas

tos que demanda el sostenimiento de esa campaña contra el chapulín, gastos que suben a más de 15 mil colones mensuales. Claro que no. Se agotará el producto de la contribución forzosa en esa campaña, y cuando eso sea (de que recursos sea mano el gobierno para seguir adelante con la campaña? Acudirá a una nueva contribución de emergencia? Imposible: el país no la aguantaría; el país, dada la situación económica, no está en condiciones de aguantar una carga contributiva más. El caso es, realmente, serio y delicado.

Los desesperados acuden al suicidio

A toda máquina entraba un tren en la Estación del Pacífico. Un policial, que por la línea pasó segundos antes de aproximarse el convoy detúvose para ver pasar el tren. Junto a la línea un hombre también esperaba el tren. Cuando éste se aproximó, el desconocido se lanzó al centro de la línea y se arrojó al vacío con el cuerpo, transversalmente, parte de ambos rielos. El policial se lanzó sobre aquel hombre y le tiró de los brazos, separándole de allí; las ruedas de la locomotora a sus diros pasaron a aquel desgraciado rozándole en la cabeza. Así que el convoy pasó, el policial preguntó a aquel hombre: —¿Cómo os llamáis? —Otoniel Monge — respondió el otro tristemente. —¿Qué pretendías hacer al arrojarte al centro de la vía cuando el tren se aproximaba? —Sencillamente suicidarme. ¡Horror! En forma tal...? —¿Qué quieres usted; no tengo remedio, no cuento con dinero para comprar un veneno. —Tan desesperado estás? —Mucho, muchísimo.

—¿Por qué? —Porque la mujer a quien amo no me corresponde. —¿Si...? —Es ella mi amante; esta mañana me arrojé de la casa y... —Vaya, hombre; el motivo no justifica el procedimiento; mujeres sobran... —Lo sé, pero... caprichos del corazón...! a la que se amo, se ama... —Es bella esa mujer, hermosa, seductora... acaso inteligente? —¿Qué sé yo...! Lo único que puedo decir a usted es que yo la amo entusiasmemente. —Se llama ella... —Rafaela Marín. —Monge fué conducido a la Segunda Prefectura y puesto a la orden del Alcalde de turno.

La jerga en que nos ha metido el chapulín

Siempre publicándose en LA GACETA listas de contribuyentes voluntarios a la campaña contra el chapulín. Y tan luego como a esas gentes se les exija el pago de la contribución forzosa ¿cuál será su actitud? Por eso, de seguro, muchos de ellos se opondrán a pagar sus contribuciones. O de la segunda contribución se les rebajarán las sumas con ya han contribuido voluntariamente! En esta jerga nos ha metido la maldita plaga chapulinesca! Porque jerga es y será, la contribución forzosa y jerga grande es también todo lo que está pasando en estas cuestiones. Como saldremos de este con-

Un incidente político entre parlamentarios

LO DEL INCIDENTE POLITICO ENTRE LOS DIPUTADOS RODRIGUEZ Y CORTES A propósito de una nota que publicamos ayer anunciando un incidente personal y de carácter político presentado entre los diputados Cortés y Rodríguez, se hacen diversos comentarios completamente des-

favorables para una de las dos partes, y por lo tanto conviene aclarar las cosas. El caso es éste: Circuló el rumor entre los señores diputados, a propósito del proyecto de Orlich para erigir en provincia el cantón de San Ramón, que el diputado Rodríguez había dicho que él era contrario a ese proyecto, por la imprudencia y que no deberían tolerarse. He aquí un caso del que debería conocer la Facultad de Medicina, a fin de esclarecer los hechos y tomar las precauciones necesarias, para que estos casos no se repitan por negligencia o descuido. Circunstancias especiales o higanas no a ser más explícita cuestión.

La especie llegó a oídos del señor Rodríguez, que se encuentra en San Ramón, y preguntó por telégrafo al diputado Cortés qué había del asunto, a lo que Cortés contestó: Efectivamente, en fecha tal, tuvo usted esa confidencia para el político en la Secretaría del Congreso, y como en cuestiones de carácter político todo claridad es poca, yo no he tenido inconveniente en transmitirle algunas de mis impresiones a mis compañeros de Cámara, y de ahí el origen del rumor.

Y las cosas no han pasado a más.

Robo de 1680 colones

A un dependiente de comercio —Manuel Sánchez— empleado de la Botica Oriental, robóronle ₡ 1,680 en efectivo, daba en un baño en su casa de habitación; las economías de muchos años!

Quién hasta el baño de Sánchez llegó a cometer el delito? Un "gato casero", que es un vicioso, un alcoholizado, a lo que conducen los vicios!

A lo que conducen los vicios! Miguel Oregon Lizaro" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura, Juventud, Costa Rica

Como saldremos de este con-

El caso debe investigarse

Háblase de una señora que falleció a causa de una infección llevada al interior del organismo de la paciente en las uñas de la persona q la atendió durante la enfermedad.

Y esa misma persona, en la misma forma, otra infección llevó a la matriz de una paciente que agoniza.

Como saldremos de este con-

La simpatía religiosa de Bryan para los verdaderos americanos que todas las notas del Gobierno americano

El Gobierno rumano envía una energía nta a Turquía

mas estemos sobre el San Central y Vascoff, ha impedido hasta aquí a los alemanes perforar las líneas rusas e hacer prisioneros. Los alemanes están excesivamente cansados.

LONDRES, 10.—Un submarino alemán ha hundido frente a Harwich el vapor inglés Erwald que era alemán y que los ingleses habían capturado. La tripulación se salvó. Otro submarino hundió a los pesqueros Tunistan y Casto. Los otros cinco mayores las tripulaciones para que se salvaran y desembarcaron en Grimsby. Otro submarino persiguió a otro pesquero, pero se salvó por la llegada de un barco de los de la randa.

WASHINGTON, 10.—Se dice

que hoy ha llegado la nota a Berlín. A última hora Wilson le hizo algunas alteraciones. Lo que más le molestó a Bryan para que conociera este último detalle. Mañana se publicará en los diarios y al mismo tiempo Bryan publicará otra declaración sobre su actitud respecto a la situación germano-americana. Los empleados se niegan a hablar de la nota. Aseguran que es energética y que insisten en los principios sostenidos, pero que así como la anterior no tiene carácter de ultimatum, Wilson está haciendo otra nota, que se enviará a Londres, protestando contra lo que puede llamarse inexcusable ingerencia en el comercio americano y de los pa-

2 torpederos ingleses hundidos por un submarino alemán

ses neutrales. Será una firme demanda de que cesen las prácticas del Almirantazgo de capturar a los barcos neutrales en alta mar y de apoderarse de sus cargamentos.

LONDRES, 10.—Un submarino alemán hundió en la costa de Inglaterra a dos torpederos ingleses. La tripulación del pesquero Velocity hundido por cinco bombas de un submarino alemán, desembarcó en Hailu-pool, después de bogar 52 horas en un botecito, sin alimentos ni agua y en un terrible estado de agotamiento. El pesquero Nottingham fue también hundido y tripulación y equipajes salvados.

VIENA, 10. Oficial: Al Sur del Danubio los rusos perdieron otra vez terreno. Después de muchas acciones victoriosas los aliados tautones llegaron al Norte de Kolomea, en la línea de Kulebskoye y Kosov, y ocuparon las alturas de Ornyla y en la tarde ocuparon también Estanislau. Mas tarde avanzamos hacia Kalicz. Los prisioneros de

570.

VIENNA, 10.—Después de haberse la Tribuna dice: Se han informes de Tarow, que las fuerzas rusas en la región al Norte de Przemysl, se preparaban para hacer un nuevo ataque al ejército de Markossan, pero desistieron de lo esforzarse para dar un golpe al Sur, volviendo hacia el río Wislok Nisko, 60 millas al Noroeste de Premysl y Usanow, al Este de Nisko. El combate se libró y el despacho dice que 20 mil barcos que fueron atacados por fuerzas considerables rusas, se retiraron dejando cerca de 10 mil muertos y heridos.

WASHINGTON, 10.—Aunque se sea ha reanudado el ser

CABLES DE LA MEDIA NOCHE

LONDRES, 10.—La Roster dice de Buenos Aires: Hoy se abrió el juicio de Devet, alegando que no es culpable del cargo de alta traición, sino simplemente de discusión. El Fiscal General Dogger está alegando el proceso.

WASHINGTON, 10.—Se recibió constatación de Alemania con respecto al caso de la barca "William Fry". Lansing, dice que no se publicará sino hasta que se haya estudiado.

PARIS, 10.—Oficial: Anoche, toda la noche hubo violentos combates de artillería entre Lorelle y la Refinería de Souchez. A las nueve de la noche el enemigo libró un ataque que se rechazó inmediatamente. Los alemanes bombardearon Novelle, pero no hicieron ningún estuero para recuperarlo. Ayer hicimos más progresos en Laberiet y en la vecindad de Hebuten, y tuvimos todas nuestras sentinas en el frente de 1800 yardas de largo y cerca de mil yardas de ancho. Nada más que anunciar del resto del frente.

VIENNA, 10.—Oficial: Del teatro de la guerra en la frontera italiana, el primer gran ataque que hicieron los italianos con una división de infantería, contra la cabecera en Dobbiu, fue rechazado ayer en la tarde, con grandes pérdidas para los italianos, que se retiraron bajo el fuego de nuestra artillería abriendo vueltas arrolladoras. Lo más que sucedió con los italianos de ataque que hicieron cerca de Grodaska y el monte Felcone. Continúa la lucha en la frontera Coritza al Este del paso de Niska, en los distritos que comprenden nuestra barrera de fortificaciones en la frontera de Corintia y del Tirolo no ha habido más que duelos de artillería sin importancia.

LONDRES, 10.—El Daily News dice de Petrogrado que los alemanes están dirigiendo todas sus energías contra Lemberg, pero que dos ataques principales hecia el Oeste, al trayecto de Moziak y el otro hacia el Suroeste por Kalicz, fueron rechazados con grandes pérdidas para el enemigo, que estos dos ejércitos representan dos movimientos que se desarrollan, tanto que los alemanes se encuentran muy fuertes para los ataques del frente a través del Danister. Han desistido de hacer

El parte oficial italiano Telegrama del Ministro italiano al Consúl italiano en esta

El Gobierno italiano me telegrafía que a lo largo de toda la noche, nuestras tropas de primera línea prolongaron regularmente a la toma de las posiciones más importantes, más allá de la línea ferroviaria. En toda la línea del río Isonzo y en las planicies de la Vercelle y de la Toigari continúan activamente la lucha de artillería.

Estamos en estrecho contacto con el adversario. Nuestros núcleos de fuerza de las primeras líneas, protegidas por potente artillería alemana, se encuentran en todas sus partes con el fin de establecerse allí y conservar los puntos estratégicos de mayor importancia y poder ser instalados a todo el frente del alto valle, en medio de las escabrosas montañas de Caporetto.

Nuestras tropas en las situaciones amenazan seriamente las posiciones del enemigo, y se han instalado en las dos orillas de la línea de la frontera superior del Isonzo, después de haber construido puentes militares en

EL ALMIRANTE DEWEY, DECANO DE LA MARINA Y EL EJERCITO DE LOS ESTADOS UNIDOS



El Almirante Jorge Dewey, quien dirigió la batalla de Manila en la guerra con España, es el decano naval del ejército de la marina y por ello en caso de guerra a él le correspondería el honor de estar a la cabeza de las fuerzas armadas de mar en las operaciones del Presidente. Su consejo respecto al movimiento de las fuerzas sería de la mayor influencia y se cree que sería acatado por el Ejecutivo.

Conflicto Italo-Austriaco

ROMA, 26.— Dos submarinos italianos penetraron ayer valientemente en el puerto austriaco de Pola, procediendo al lance de siluros.

Los submarinos fueron echados a pique y un crucero gravemente averiado.

La noticia ha sido telegrafiada de Lubiana (ciudad austriaca).

ROMA, 28.— Ayer, dos de nuestros torpederos, en servicio de exploración, vieron un torpedero austriaco que apoyaban los submarinos. Nuestras naves se dirigieron a todo vapor hacia las tres naves enemigas y cuando las tuvieron a tiro abrieron el fuego. Con cañones muy bien dirigidos en poco rato cayeron a vitruvio los tres submarinos austriacos.

El otro se sumergió mientras que el torpedero emprendió la fuga. Los otros hechos por el torpedero enemigo fueron todos perdidos.

Gobierno Americano, que la destrucción del William F. Fry constituye una violación de los tratados que no se propusiera privar a ninguna de las partes contratantes cuando estuvieran en guerra, del derecho de detener el abastecimiento de combustible de sus intereses militares. Por el contrario, el artículo 13 del Tratado Prusiano-Americano del 14 de Julio de 1799, expresamente reserva a la parte que se haya en guerra el derecho de poner coto al acarreo o de detener el combustible, de donde se sigue que no se puede llevar a cabo de otro modo, en un caso extremo, detener el derecho de poner coto al combustible del barco. Es evidente que la obligación de pagar una compensación le toca a la fuerza que de cualesquiera manera suspenda el combustible. Según los principios del derecho Internacional, cualquier ejercicio del derecho de controlar el comercio de combustible, está sujeto a la decisión del Tribunal de Preses. Desde el principio del conflicto, cualquier ejercicio del derecho de controlar el comercio de combustible, está sujeto a la decisión del Tribunal de Preses. Desde el principio del conflicto, cualquier ejercicio del derecho de controlar el comercio de combustible, está sujeto a la decisión del Tribunal de Preses.

El Emperador del Japon ES UNA DE LAS FIGURAS MAS IMPORTANTES EN LOS ASUNTOS RELACIONADOS CON EL CONFLICTO ACTUAL

BERLIN, 11.—El Embajador Servard entregó al Ministerio de Relaciones Exteriores la nota de los Estados Unidos hoy a la una y a la tarde y se publicó en los periódicos sin hacer ningún comentario y sin que se le pusiera título. Este hecho demuestra que los editores de periódicos en Berlín interpretan la nota como una demostración de energía de parte de los Estados Unidos y como una seria advertencia para Alemania.

WASHINGTON, 11.—Es casi unánime la opinión de los altos empleados del Gobierno, que Alemania enviará una contestación favorable a la última nota y que esta sea probablemente antes de diez días. La actitud del ex-Secretario Bryan y sus repetidas referencias a la guerra, al discutir la situación, han causado gran asombro. Se considera inconcebible que Bryan se haya negado a firmar la nota de junio 9 y de haber aprobado y firmado el documento de Mayo 15. Los juristas de derecho Internacional consideran que la nota le da a Alemania amplia oportunidad de modificar su campaña subversiva y que si la dimisión sufrida por el Sr. Bryan, el ex-Secretario de Bryan sobre la guerra es probable que cause poca impresión en Berlín o cualquier otro punto tratado en cualquiera de las

LA INFORMACION

DIARIO DE LA MARINA
EL DE MAYOR CIRCULACION EN EL PAIS

Se publica todos los dias excepto los dias de fiesta y feriados.

PROPIETARIOS:
OLARE & JIMENEZ

Se publica cada trimestre toda la correspondencia relacionada con el diario.

Subscriptiones mensuales \$ 1.00
Por trimestre, pagado por adelantado \$ 3.00
Por semestre, pagado por adelantado \$ 6.00
Por año, pagado por adelantado \$ 12.00

Se sirven suscripciones en los Estados Unidos y en el Exterior.

Agencia en todas las ciudades y pueblos de Costa Rica y del extranjero.

SUSCRIPCIONES DEL EXTERIOR
Por trimestre, porte pagado \$ 1.50
Por semestre, porte pagado \$ 3.00
Por año, porte pagado \$ 6.00

Las remesas del Exterior en pago de estas suscripciones deben hacerse en efectivo o en cheque por depósito en el Banco de Costa Rica.

INSERCCIONES SOLICITADAS E EN PAGO
Comunicaciones: Precio convencionalmente establecido.
Atenciones: Precio convencionalmente establecido.
Atenciones Extranjeras: Precio convencionalmente establecido.

Toda remesa del Exterior debe acompañarse de cheque por depósito sobre Nueva York a la orden de Olare & Jimenez.

El tipo de cambio sobre estas remesas será siempre el oficial del día por el cual se efectúen las remesas.

Para mayor información, dirigirse a Olare & Jimenez, editores de este diario.

INSERCCIONES SOLICITADAS E EN PAGO
Comunicaciones: Precio convencionalmente establecido.
Atenciones: Precio convencionalmente establecido.
Atenciones Extranjeras: Precio convencionalmente establecido.

EL ALMIRANTE DEWEY, DECANO DE LA MARINA Y EL EJERCITO DE LOS ESTADOS UNIDOS

PARIS.— Se afirma que Italia ha efectuado considerables desembarcos de tropas en las islas del Dodecaneso y especialmente en Rodas para defenderlas de un eventual ataque de parte de los turcos.

ROMA.— Nuestro dirigente de mar lanzó ayer hasta Sibico (Dalmacia) y se paró por cada puerto lanzando numerosas bombas a los torpederos austriacos en los anclajes (dianámicos).

ROMA.— El notable crítico militar Coronel Barone escribe en "La Preparación Militar" que una invasión austriaca en Lombardía es imposible porque nuestras defensas en la frontera pueden resistir ataques de fuerzas diez veces superiores a aquellas de que puede actualmente disponer el enemigo.

ROMA. 26. Las operaciones ofensivas de parte de nuestro ejército avanzan victoriosamente en todo el frente.

Las tropas italianas han pasado ya la frontera trentina de parte de haber rechazado el enemigo, además que con nutridísimo fuego de artillería, también con vitoriosos ataques a la bayoneta. Al propio tiempo como la avanzada en la Venezia Giulia en donde nuestros aviadores han efectuado el bombardeo de las estaciones de señales ópticas y antenas aéreas así como las estaciones de las líneas eléctricas subterráneas establecidas por el enemigo en Montebelluna, en la costa del golfo de Trieste.

En el bajo Isonzo continúan desarrollándose combates con mayor éxito para nuestro ejército. En el Trentino hemos ocupado numerosos pasos y centros importantes.

LONDRES, 26.— Un telegrama a la "Exchange Telegraph" de Roma anuncia que S. M. el Rey Victor Manuel, siguiendo el ejemplo de su abuelo, Victor Manuel II, ha asumido el mando efectivo de los ejércitos, los cuales van victoriosos en su avance en los ejércitos que hasta ayer tenían obieto de la tiranía de Austria.

El Soberano salió ya para el frente.

EL DR. ZALDIVAR NUEVO MINISTRO DEL GOBIERNO EN WASHINGTON

EMPERADOR DE JAPAN

El Emperador del Japon, Yoshihito, ocupa un puesto importante en la atención mundial tanto por la actitud que tomó al declararse en favor de los dificultades que se suscitaban entre su Imperio y la China y de las cuales el Japon salió airoso sin tener que apelar al recurso de las armas.

Teatro Actualidades

DOMINGO 13 DE JUNIO DE 1915

Matinée a las 2.30 p.m.

FOR LA NOCHE ESPLENDIDAS TANDAS

MARTES 15

La grandiosa obra NERON Y AGRIPINA

6404

SOCIALES Y PERSONALES

—Precedente de Orotina se encuentra en esta capital don Alberto Rudin.

—Para Sen Ramón salió el diputado don Rafael Rodríguez.

—Completamente restablecido de la fiebre que lo tuvo postrado se encuentra don Frin González, jefe de la Oficina Telegraphica de Alajuela.

—Para Orotina salió don Alejandro Ramirez.

—Para Alajuela salió don Eberto Gordero.

—En el mes de mayo de este año el joven don Miguel Guzmán. Con tal motivo ofreció una comida a sus amistades íntimas.

—En Oropeta al país después de corta ausencia don Alberto García, don Enrique Borbon, don Joaquin Flores, y la señorita Elena Flores, el doctor Zepeda, don Leonardo Montalban y don Roberto Cardenas.

—Guarda cama desde ayer la señorita Carmen Borges, atacada de agüina aguda.

—Anteche, en la casa de uno de nuestros amigos, Mr. y Mrs. A. D. Johnston, tuvo verificativo una reunión en celebración del trigésimo aniversario del día de su matrimonio a la cual asistieron distinguidas señoras, señorías y caballeros nacionales y miembros importantes de las colonias americanas.

Industria nacional

En las ventanas de la acreditada casa Leiva y Co. se están exhibiendo telas de manufactura costarricense. Son las primeras de sus fabricas la empresa EL LABERINTO del señor Julio Alvarado.

El Doctor Rafael Zaldivar, nuevo Ministro del Salvador, ante el Gobierno de los Estados Unidos ha llegado a Washington y ha presentado sus credenciales ante el Departamento de Estado. Durante los seis meses anteriores a la llegada del doctor Zaldivar la Legación costarricense encomendada al cuidado del Secretario. Este nuevo diplomático es un hombre bien conocido en los círculos oficiales de la hermana República en donde se le tiene en alta estima.

Es Ud. Sordo?

Los que sufren de sordera o de otros defectos de audición, pueden aplicar este sistema inventado por el Dr. L. Moeck, que les devuelve el oído. Describiremos su caso y el mayor placer que nos ha dado.

L. MOECK
270 W. 137 St., New York, U.S.A.

DR. ZALDIVAR

El Doctor Rafael Zaldivar, nuevo Ministro del Salvador, ante el Gobierno de los Estados Unidos ha llegado a Washington y ha presentado sus credenciales ante el Departamento de Estado. Durante los seis meses anteriores a la llegada del doctor Zaldivar la Legación costarricense encomendada al cuidado del Secretario. Este nuevo diplomático es un hombre bien conocido en los círculos oficiales de la hermana República en donde se le tiene en alta estima.

AVISOS DEL DIA

Bryan diplomático

DESDE esta fecha las condiciones de renta que rigen esta clase de anuncios son las siguientes: POR VEINTICINCO PALABRAS POR INSCRIPCION Cada cinco palabras de más o fracción pagará CINCO CENTIMOS por inserción. Esta sección no se publicará avanzada por temas de tres veces.

Uno de los inconvenientes más notorios de los gobiernos democráticos, es el predominio de las mediocías. El aura popular rara vez favorece a los hombres de verdadero mérito, que por lo general son demasiado dignos y altivos para doblegarse a lisonjear a las masas, que son como las mujeres, en extremo aficionadas a quienes las adulan. Así vemos surgir en las repúblicas a muchos hombres enteramente inadecuados para las altas funciones que se les confían, en virtud de un prestigio adquirido en las luchas políticas, pero que de ninguna modo justifican sus capacidades.

Tal fué el origen del nombramiento de Mr. Bryan para el desempeño de la Secretaría de Estado de la gran República del Norte. Ahí donde se necesitaba un hombre avezado en el manejo tan difícil de las relaciones y problemas internacionales de la democracia norteamericana colocó un político de oficio, orador notable, periodista y más que nada fantaseador, que se imaginaba poder transformar a su antojo la política del mundo y hasta las costumbres establecidas. El fracaso ha sido completo y no podría ser de otro modo.

No insistiremos sobre las originalidades de Mr. Bryan. La prensa de los Estados Unidos nos la ha referido con todos sus detalles, de los cuales algunos firman el sainete. Sus giras de conferencias debidamente retribuidas, sus predicas religiosas, sus banquetes a los diplomáticos en los que obligaba a beber esa mala chicha conocida como el "brandy de grape juice", sus nombramientos de embajadores y ministros de una incompetencia pasmosa, sin más mérito, casi siempre, que el de ser BRYAN. MEN. Y todo esto y más se le habría podido perdonar, a cambio de una gestión hábil y provechosa de los intereses internacionales de los Estados Unidos; pero el sempiterno canchales a la presidencia de su país, no ha dado un paso que no haya sido un desacierto.

Bastemos recordar sus procedimientos en México, cuyo resultado palpable es la terrible anarquía que favorece ese desgraciado país y que probablemente con sumará en ruina total. Y no está por demás anotar de paso, que el pacifista a todo trance que ahora quiere someter a un tribunal de arbitraje la querrela entre los Estados Unidos y Alemania, que tiene por origen el asesinato a sangre fría y a mansalva de más de cien ciudadanos norteamericanos y el hundimiento de varios barcos mercantes, no vale un bombardero a Veracruz y en ametrallar al pueblo mexicano por un incidente baladí.

En lo que a Centro América atañe, el Secretario de Estado demente mostró desde sus primeros pasos una ignorancia imponderable, ignorancia que fué la causa de que brotara en estos países un sentimiento de desconfianza y de antagonismo hacia los Estados Unidos, más apaciguado que real, cuando menos en Costa Rica donde siempre se les ha tenido afecto y gratitud. En efecto, la idea de someter a es-

Harina Marca "FLECHA" C. 15-50 puesta en la Estacion de San José para los pedidos de Provincias o en el almacén de esta ciudad por los comerciantes de esta localidad Lindo Brothers SAN JOSE

LITERIA DEL ASILO CHAPIO Emisión de 25,000 billetes a \$ 5.00 cada uno SORTEO No. 328 PARA EL 11 DE JULIO DE 1915. Divididos en décimos a \$ 0.50 el décimo Valor en premios: \$ 89,000.00 Distribuidos así:

HUBBARD y Co. Avisan a su clientela y al público en general que se han trasladado a los espaciosos salones contiguos al "Ideal Room", donde se exhibirá un muestrario completo de artículos de las mejores fábricas del mundo, de que son representantes. Será una verdadera exposición que llamará la atención de todas aquellas personas que la visiten. 4408

BOARDING HOUSE Al lado de la caballería Nacional contiguo al Pasaje Jiménez, casa de doña Amelia V. de Contreras. Cuartos y alimentación barata, más excelente. Buen trato. Teléfono No. 511. Apartado 1017. 5263.

FRIJOLES CHILENOS Tomás Fernández y Hno. 6354

CHICLETS: No es una medicina, en el verdadero sentido de la palabra pero, previene indigestión, dispepsia y desórdenes del estómago. Antó todo son estrictamente antisépticas. Concentre su mente en su trabajo, mascando CHICLETS. Ap. 1000, San José, 5688

CASA DE HUESPEDES Se alquilan tres habitaciones, una con ventana a la calle y dos en el interior, ventiladas, elegantes y con magnífico servicio y comodidades excepcionales. Las personas que las ocupen pueden tomar alimentación en la misma casa si así lo desean. Para informes dirigirse a Adela Batres v. de Vázquez, 150 varas al Oeste del Palacio de Justicia. 5269

SE ALQUILA MUY BARATA la céntrica que ocupó el señor licenciado don Claudio González Rucavado, 300 varas al Sur del Palacio Episcopal; es de madera repelida. Es muy propia para una familia pequeña. Informes en esta Administración. 6339 22 m a s. o.

Uno que habla claro

La moral debe entrar por casa

Señor Redactor de "La Prensa Libre": Con verdadero interés he leído en "La Información" todo lo que al Gobierno actual intenta hacer en bien de la moralidad, una vez que pasen en el Congreso las leyes económicas que tiene en proyecto. Yo aplaudo la intención, que es, por cierto, más inofensiva que saludable; y de eso al actual Mandatario que pueda cristalizar en la realidad sus inocentes deseos. Pero quisiera que primero le viera a la práctica la moralidad administrativa, de la cual estamos más necesitados todavía; quisiera verlo hablando una cosa que se comparara más con el estado de pobreza y miseria en que estamos; quisiera que tuviera menos militares en esos cuarteles, que no sirven sino para hacer más irritante la des-

Teatro Roig

Hoy domingo matiné a las 2.30 con el siguiente programa todo para los niños: 1.—Vista natural. SPORT DE INVIERNO. 2.—Estréno. LA CARTA DE AMADITA. 3.—MAX Y JUANA. Cómica. 4.—La bellísima comedia con un precoz artista de 7 años PISTOLA BROWING. 5.—LA COTONERA REVELADORA. Cómica. 6.—DULCE SUEÑO. Cómica. Todo este gran programa por LUNETAS 0.20 GALERIA 0.10.

Teatro Moderno

EMPRESA SAURI Que dará función los martes, jueves, sábados y domingos HOY SELECCION MATINE con primeras películas y la obra LOS BOMBONES ENVENENADOS For la noche las zarzuelas PAQUILLO EL CHULO y estreno del sainete lírico LOS DOS VIUDOS LUNETAS 0.25 GALERIA 0.15 6408-11 ju.

MANUEL MORALES avisa al público en general y a su clientela especial, que ha establecido su barbería 75 varas al Sur de la Imprenta Alsina, en donde estará para atenderlos con el mejor cuidado. 6383 a 45 ju

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

GRANDES Y SENSACIONALES FUNCIONES PARA HOY Hoy tendrán lugar en este elegante y favorecido teatro dos grandes funciones: la de MATINE será muy selecta, moral y apropiadísima para las señoritas y los niños. En la noche se verificará el GRAN ESTRENO del sensacional drama socialista LOS ENVENENADORES DE CHICAGO que es una obra de las más interesantes que ha presentado la cinematografía moderna, puesto que en ella se desarrollan escenas de vital interés y se tratan problemas de gran trascendencia social. Especialmente la clase obrera tiene en ella algo que estudiar y mucho que aprender.

Societa Nazionale 'Dante Alighieri' Si rende nota alla colonia italiana che Lunedì 14 del corrente alle ore 20 nel locale del Club Italiano, il Signore Geometri Bartolucci terrà una conferenza di occasione. IL SEGRETARIO.

MOVIMIENTO DIARIO

CORREOS Mañana lunes se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, via Nueva Orleans. PASAPORTES Miguel Macaya L., para Panamá y Estados Unidos. José Francia Vagnero, para Chile. HOPELES Francés: A. Agüero, de Orotina. Imperial: No hubo movimiento. San José: No hubo movimiento. NACIMIENTOS Juana, de Francisco Washington Mora y Josefa Vega. Mariana de Juana Chacón, Benigno de Mateo Jara y Zelia Romero. José, de Dolores Segura. Gladis, de Mercedes Galvo y Jeronima Valverde. DEFUNCIONES Juana Mora, 25 años, Distrito. HOSPITAL Entradas: Rosa Muñoz, 28 años, San José. Samuel Moreno, 27 años, Limón. Zenobio Bolaños, 5 años, Hatillo. José Mora, 2 años, Coronado. Lituá Bolaños, 13 meses, Hatillo. Bruno Quiros, 37 años, San José. Petronila Vargas, 45 años, San José. Enriqueta Delgado, 25 años, Coronado. Lucía Flores, 35 años, La Sabana. Zola Céspedes, 28 años, San José. Angelina Guineir, 15 años, Bruscal. Mercedes Alarcón, 23 años, Puriscal. Benigno Jiménez, 45 años, Zaparta. Damiana Cordero, 35 años, Alirio. Luisa Cordero, 1 año, Alirio. Daniel Suya, 30 años, Limón. Domingo Soto, 40 años, Limón. Salidas: No hubo movimiento. MARITIMAS Limón, 12 Hoy a las 2 a. m. fondeó el vapor americano ESPARTA de 2408 toneladas, 46 tripulantes, capitán Mader, procedente de Boston con 3 días y 3 horas de mar de La Habana a este puerto. Pasajeros: 2 en tránsito, carga 72 hultos, con 56 kilos, correspondencia 64 sacos, consignado a la United Fruit Co.

GRAN FABRICA ELECTRICA Y ALMACEN DE MUEBLES DE - Jorge Morales Bejarano - TODO A CREDITO Al pie de Cuesta de Moras - Edificio iluminado - Teléfono Número 4 La casa del país mejor surtida y que vende Pagos de \$ 1.00 a \$ 5.00 semanales - liberales descuentos sobre ventas al contado SUCURSALES EN Puntarenas - Limón - Cartago - Heredia - Alajuela - Grecia y Poás Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA DESPUES DE LAS COMIDAS

Cerveza Traube LA BEBIDA IDEAL

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

NOTA EDITORIAL

Los Reformadores

Todos los reformadores han pasado por un calvario y muchos de ellos jamás pudieron ver el producto de sus esfuerzos...

Estado, sin molestias. Los costarricenses parecemos progresistas, pero no lo somos en el fondo...

En los corrillos, siempre estamos ocupándonos en lo que lo deberia hacer, de todo lo que es necesario mejorar...

Actuales por el impuesto directo. El Gobierno tendrá indispensablemente y así lo su sugiere desde luego al Sr. González...

Notas de última hora acerca del chapulin

(Por telégrafo.) La Virgen, 12. Con motivo invasión chapulinca en esta región, el señor Agente Principal de Policía don José Ana Hernández...

INSERCIÓN SOLICITADA CUESTIONES POLITICAS

(Por telégrafo.) A LA INFORMACION. San Ramón, 12. Me tienen sin cuidado las opiniones de Un Alajuelense...

Sociedad de Seguros de Vida

SESION 9a. celebrada por la Junta Directiva de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida...

de su esposa Rosa Arrieta Chaves. IV. Se acordó proceder al cobro de las cuotas correspondientes...

I. Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

El Tesorero presentó el Balance del mes de junio, debidamente revisado por el señor Fiscal don Manuel Aragón...

II. Previa lectura de las solicitudes correspondientes y de acuerdo en la forma requerida por los Estatutos...

El tren de pasajeros chocó con un caboose. El tren de Limón llegó ayer a esta ciudad con tres horas de retraso...

III. Ramón Ramírez Cortés, mayor de... casado, artesano y vecino de Heredia...

Se debió a un choque ocurrido en la milla cincuenta y tres, o sea cuatro al Este de Peralta. De esta estación se escapó el caboose No. 2214...

Antonio Madrigal González, de... soltero, jornalero y vecino de esta capital...

Por fortuna el choque ocurrió en una cuesta, viniendo el convoy hacia abajo...

IV. Estando con los requisitos reglamentarios, fueron aceptados los siguientes endosos:

Por esta misma causa, el tren que iba para Limón también se retrasó igual tiempo...

V. Póliza número 1064 de Fidelio Salas Barquero a favor...

El vapor CORONADO llega de Guaymas, el jueves 17...

VI. Póliza número 466 de Manuel Mora Hidalgo a favor de su esposa Guadalupe Quiros Esquivel...

El vapor TENDROSES llega hoy de Nueva York via Habana...

VII. Póliza número 466 de Manuel Mora Hidalgo a favor de su esposa Guadalupe Quiros Esquivel...

El vapor CALABARES sale para Nueva York, via Colón y Habana hoy domingo 13 a las 5 p.m.

VIII. Póliza número 1064 de Fidelio Salas Barquero a favor...

El vapor CALABARES sale para Nueva York, via Colón y Habana hoy domingo 13 a las 5 p.m.

IX. Póliza número 1064 de Fidelio Salas Barquero a favor...

El vapor CALABARES sale para Nueva York, via Colón y Habana hoy domingo 13 a las 5 p.m.

X. Póliza número 1064 de Fidelio Salas Barquero a favor...

El vapor CALABARES sale para Nueva York, via Colón y Habana hoy domingo 13 a las 5 p.m.

Dificultades para cobrar pólizas de seguro

Limón, junio 21.—Los propietarios de propiedades destruidas por el incendio de Casa Amarilla...

que habían sido aseguradas sus casas o en su lugar que se las reconstruyeran...

Una de ellas es don Lucas D. Alvarado de los daños causados por el fuego y demás datos pertinentes...

En igual conflicto se ha visto don Luis Bestard y parece que también el señor Beckles...

El señor Alvarado no aceptó esa oferta y exigió el pago inmediato de los cinco mil dólares en...

El señor Beckles se encuentra actualmente en Estados Unidos y se asegura que arreglando esa dificultad...

MOVIMIENTO DE ENTRADAS Y SALIDAS DE VAPORES DE LA SEMANA

El vapor CARTAGO llega hoy domingo de Nueva Orleans, via Colón, trayendo carga, pasajeros y correspondencia...

yendo pasajeros y correspondencia, y sale para Puerto Rico, via Colón y Kingston el viernes 13 a las 3 p.m.

El vapor TENDROSES llega hoy de Nueva York via Habana, Colón y Bucas el jueves 17 trayendo carga, pasajeros y correspondencia...

El vapor CALABARES sale para Nueva York, via Colón y Habana hoy domingo 13 a las 5 p.m.

Ball A los señores médicos. Tenemos un depósito de sueros del Instituto Pasteur de París...

TEATRO VARIADAS DOMINGO 13 DE JUNIO DE 1915 GRAN MATINEE a las 2 y 30 p.m. ESCOGIDISIMO PROGRAMA POR LA NOCHE ESTRENO del muy emocionante drama de la casa NORDISK...

RELOJERIA SUIZA DE ALCIDES CHAPATTE. Acaban de llegar muchas mercaderías en joyas y relojes...

La Puerta del Sol. Acabade recibir un gran surtido de paraguas desde \$ 3-50 en adelante, capas, de hule inmejorable calidad...

Cartago = Costa Rica

¡¡BALNEARIO DE SALUD!!

BAÑOS TERMALES DE BELLA VISTA

Según la opinión de eminentes facultativos, las aguas termales del "Aguá Caliente", o barrio de San Francisco de esta ciudad, son de más alto indiscutible para el tratamiento de varias enfermedades, en especial del reumatismo, tomada en forma de baños; y como medicina interna para depurar irregularidades del hígado y demás vísceras que intervienen en la digestión.

Arreglado de nuevo el balneario está listo para prestar buen servicio.

Se pone en conocimiento de los pacientes, así nacionales como extranjeros.

El trayecto de esta ciudad al establecimiento de los baños es corto (tres kilómetros a lo más) debidamente macadamizado para que transcurra toda clase de vehículos.

Así lo hace saber la Municipalidad del cantón central de la Provincia de Cartago, por encargo de la cual publico este aviso.

Cartago, 10 mayo al 18 junio.

MIGUEL BRENES M.

Asesinatos en alta mar

(Traducido del "Metropolitan Magazine" del mes de Junio expresamente para LA INFORMACION)

(Este artículo lo escribió el 9 de mayo, o sea dos días después que el "Lusitania" fue hundido sin que su tripulación hubiera recibido advertencia alguna.)

Los submarinos alemanes no han logrado establecer un hito que efectivo sobre las costas de Inglaterra y Francia. Violando todos los principios del Derecho Internacional estipulados en los tratados existentes, incluso la "Convención de La Haya", se han esforzado en impedir el arribo de barcos franceses, ingleses y neutrales a las costas de Inglaterra y Francia.

Muchos de estos ataques han sido actos de piratería y no pocos asesinatos en gran escala. En el caso del "Lusitania" esta proporción fue tan enorme que el asesinato fue hecho al por mayor.

Un número de barcos norteamericanos habían sido torpedeados en igual forma. En uno de estos casos, el número de víctimas incluyó no solamente a un capitán norteamericano, sino a su esposa y a su pequeña hija. Cuando el "Lusitania" se hundió, más de 1200 norteamericanos, hombres, mujeres y niños, perecieron; y más de un centenar de ellos eran norteamericanos. Muchos siglos han pasado desde que barco de guerra alguno de nación civilizada, haya demostrado saña tal hacia los no combatientes y especialmente hacia los indefensos niños. Los piratas de la costa Berberisca, en ciertas ocasiones, procedieron de igual manera, hasta que las naciones civilizadas se unieron para lograr su exterminio. Del mismo modo los piratas, que eran los réprobos entre los pueblos cultos, en un tiempo también perpetraron estos mismos hechos, y no desistieron de realizarlos hasta que sus embarcaciones fueron

hundidas o ahorcadas. Pero ninguno de estos antiguos piratas cometió jamás un asesinato de las proporciones del realizado en el "Lusitania".

Al día siguiente de la tragedia, los periódicos informaban en sus columnas, que en la población de Quetzaltenango estaban tendidos centenares de cadáveres de mujeres y niños.

Algunas de las muertas tenían aún entre sus brazos los cuerpos indefensos e inocentes hijos, tal como los sorprendió la muerte.

En otras columnas de los mismos diarios se describía el torpezo manifestado por la prensa berlinesa con motivo de esta "gran victoria" de la táctica naval alemana.

Sierra una victoria sobre los seres indefensos e inocentes; y los cadáveres de las víctimas eran los trofeos.

Nuestros tratados con Prusia de 1785, 1798 y 1828 a este respecto, que aún están vigentes, establecen que: "si alguna de las partes contratantes estuviese en guerra con cualquier otra potencia, el libre intercambio y comercio de los súbditos o ciudadanos de la parte que permaneciera neutral en relación a las potencias beligerantes, no será interrumpido." Alemania ha considerado este tratado de igual manera que otros, a los que ha tildado de "pedazos de papel."

Pero la ofensa tiene aún mayor trascendencia. La actividad de los submarinos alemanes en los casos mencionados podría ser justificada únicamente en el caso de ser justificable el envenenamiento de las aguas, en el trayecto que se presume han de recorrer las tropas enemigas, o en el embarque de harapos infectados, destinados a las unidades de la nación enemiga. Sembrar esta pretensión justificaría el martirio de los prisioneros y la reducción de las mujeres capturadas a esclavitud del concubinato. Aquel que apoyara semejante teoría no se le podría convencer más que mediante la fuerza y el arrojado del hombre.

La gente de buen gusto no bebe ya otra cosa que el célebre

JOHNNIE WALKER

(Nació en 1820 y cada día tiene más vigor) y es porque además de ser el mejor Whiskey que se destila da al consumidor las siguientes ventajas:

- Quien lo toma tiene la seguridad de que toma el licor puro y sano que embottellaron los fabricantes y no una falsificación venenosa.
- La botella no puede volverse a llenar. Es el mejor seguro en favor de los consumidores.
- El consumidor está protegido desde la destilería hasta la botella, contra todo intento de adulteración.
- Rejuvenece a los viejos, anima a los jóvenes y hace al hombre ambicioso y luchador.

HAGA SUS PEDIDOS A
THE COSTA RICA COMMISSION CO
C. J. O'DONNELL, Gerente.

San José, C. R., Apartado No. 496. Teléfono No. 491



Pida el corset

"Warner's"

que le puedetraer

\$25.000

de ganancias

ANTONIO MARIA PRADILLA
Agente exclusivo en C. R.
6205 18 mayo.

Exijase el correspondiente cupón en cada corset.



PANADERIAS

LA JOSEFINA LA ESPIGA DE ORO

DE ALBERTO ODDIO

pan caliente a todas horas de excelente calidad

Se NECESITAN algunos muchachos que presenten buenas recomendaciones.

6303

Aimcigo de Café

De primera calidad de un año, sin riego de verano, de cuatro y más orquestas vende en Tres Ríos

6406 SAM. E. PIZA

ELDERS & FYFFES LIMITED

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE LIMON, COSTA RICA Y BRISTOL, INGLATERRA

SUJETO A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol, se hará con los vapores GAVINA, CAMITO, CHAGRES, BARRANCA, ARAUCARIA y CHIREPO haciendo a travesía en 17 días, saliendo de Limón los viernes.

A las familias que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sarso & Pina sucesores, en San José.

W. E. MUIR, INS.
Administrador General

4338

"Tinte Negro Imperial"

Excelente preparado que tinte el pelo de una manera vigorosa y estable y le comunica brillantez

HERMAN Y ZELEDON — BOTICA FRANCESA
6329-1 a 30 ju.

TINTORERIA PERALTA

AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS



BUEN TRATO Y PRECIOS BAJOS

2983 J. VICENTE PERALTA

FINQUEROS

Dentro de pocos días llegará al país el señor JOHN WRIGHT, Ingeniero viajante de la conocida casa Wm. McKINNON & Co. Ltd., FABRICANTES DE MAQUINARIAS PARA CAFÉ, CAÑA DE AZÚCAR, ARROZ, HULE, CACAO, ETC., ETC. Dicho Ingeniero cuenta con una práctica de veinte años en instalar toda clase de maquinarias y PLANTAS HIDRÁULICAS, ELÉCTRICAS Y A VAPOR, estará en esta República por limitado tiempo y las personas que deseen aprovecharse de sus servicios deben apresurarse a acudir a nuestra Oficina donde él suministrará, absolutamente gratis, toda clase de informes y dará presupuestos y planos a quienes los soliciten.

COLEGIO EVANS

E. M. EVANS PARA VARONES, INTERNOS Y EXTERNOS LUCAS R. CHACON
DIRECTOR GENERAL DIRECTOR TECNICO

EL LUGAR DE C. R. SAN JOSE. — COSTA RICA.

CIEN VARAS AL NORTE DEL PARQUE NACIONAL

Único colegio en Costa Rica cuyo idioma oficial es el inglés.

Educación moral la más intensa. Cultura social la más exquisita. Desarrollo físico el más completo. Amplia y sólida instrucción, de acuerdo con los programas de las escuelas y colegios oficiales.

ENSEÑANZA PRIMARIA Y SECUNDARIA

El Sistema infantil sistema Montessori, reconocido como el más perfecto en la Pedagogía moderna.

ACADEMIA NOCTURNA DE IDIOMAS Y COMERCIO.

En el internado los alumnos reciben todas las atenciones y cuidados del hogar.

5869

ROBERT HERMANOS

San José, Costa Rica.

A pesar de la guerra europea este almacén sigue recibiendo las últimas novedades de Francia, Inglaterra, Italia y Estados Unidos.

EN ROPA HECHA Y CASIMIRES

El surtido es completo.

Nuestros precios son los más bajos.

VENTAS EXCLUSIVAMENTE AL CONTADO

Escopetas, pistolas, revólveres y cartuchos cargados para toda clase de armas desde calibre .7 a .12. Accesorios de toda clase.

Para la temporada veraniega hay surtido en ROPA ESPECIAL LAVABLE y toda clase de ARTÍCULOS DE SPORT.

VISITE PARA CONVENCERSE

4860-29 Oc.

El Oso Polar

El más sorprendente rasgo es la belleza de su figura que se asemeja a la de una hermosa mujer. Este oso es un híbrido de los osos de las regiones árticas. La piel de este oso es muy hermosa y se utiliza para hacer ropa para las zonas frías de la América del Norte.

En San José, Costa Rica, se encuentra en la tienda de la señora J. V. Peralta, en la calle de la Unión, número 100, donde se vende a un precio de \$1.00 por libra.

PREPARE EN SU PROXIMO DIA DE LAVADO.

Sunlight Jabón

Ofrece a su numerosa clientela un completo surtido de materiales concernientes a este ramo, todo a precios reducidos.

Una visita convencerá a usted.

SAN JOSE, COSTA RICA. — APARTADO NUMERO 700

TELEFONO 510 2980

ALMACEN DE MATERIALES PARA ZAPATEROS

DE MARIA V. DE CARBONI

SE COMPRA DULCE

Hasta nuevo aviso, compramos dulce a razón de 4 colonos quintal, al contado, puesto en nuestras bodegas de esta ciudad.

El dulce debe ser de buena calidad, en marquetas o en tapas.

San José, 22 de Febrero de 1915.

Lindo Brothers,

SAN JOSE

5542-23 (b) s. o.

Se insta, se invita a los hombres de Gobierno para que intervengan directamente en política

En primera plana y en cuadro especial, "El Correo de la Costa" comunica a los simpatizadores adeptos a la causa política diputadita que defiende aquel colega, "que no es cierto" el jefe de la Nación haya manifestado sus simpatías por tal o cual candidato ni ofrecido a nadie ayudarlo en la campaña electoral que se avicina.

Y que a don Alfredo se le hubiese ocurrido manifestar simpatías por éste o aquel candidato a diputado, ¿qué?

Acaso esas simpatías del jefe de la Nación son las que se sueñen en una elección?

O es que los directores de la política local porten dudan del valor cívil y moral de suscompredor.

correligionarios, al extremo de sospechar que cambie el criterio de sus gentes a una simple manifestación del Jefe del Estado?

Poquitos son esas en realidad, que no hacen mucho honor a aquel pueblo viril, valiente y firme como pocos.

Se pretende que ni el Jefe del Estado, ni personas de influencia en el Gobierno, intervengan en la política, y se les busca de ésta o de la otra manera para que opinen a la fuerza sobre éste o el otro punto, esto es, que se les insta, se les invita de esta manera para que participen en esas cuestiones.

Francamente, ese es un comportamiento que no atinamos a trasmitirle que no atinamos a trasmitirle.

LIMON AL DIA

Limón junio 10.—El nuevo impuesto creado para atender la lucha contra el chapulín, será desastroso para el comercio de esta plaza.

Un empleado de una casa fuerte de comercio de aquí, nos ha informado que esa casa piensa pedir la quiebra de unos 12 establecimientos comerciales al detal, pertenecientes a chinos.

Este proceder tiene la siguiente explicación: Entre esos comerciantes detallistas hay varios que pagan sesientos y aun setecientos colonos al trimestre por impuestos municipales.

Según la ley de la nueva contribución, tendrían que pagar igual suma para este impuesto y otro tanto por el municipal, todo extra de mes y mes.

Muchísimo no están en condiciones de pagar semejante suma en tan corto tiempo y en consecuencia se verían obligados a cerrar, y ante tal cosa los acreedores piensan poner a salvo sus dineros pidiendo el cierre judicial de tales establecimientos, entre los que hay más de uno cuyos existencias no pasan de mil quinientos colonos.

La moción del diputado Grillo para reducir el gravamen sobre el comercio ha hecho retardar la acción que dicha casa comercial pensaba establecer en esta semana.

CORRESPONSAL

VINOS CHIANTI, BARBERA Y BAROLO

DE VENTA DONDE

EUGENIO DE BENEDICTIS

6356-1 ju

Finca de café

Se vende en el fértil valle de Ujarrás a media hora de distancia de la Estación de Paraiso, compuesta de 22 y media manzanas de terreno, la mayor parte cultivadas de café en plena producción, parte de potrero y parte de rastrojo, con dos casas de habitación para mandador y peones.

Para precio y demás detalles entenderse en San José con don Víctor M. Bonilla, en Tres Ríos con dos Tomás Malavassi y en Cartago con don Cayetano Bianchini.

Mayo 22 de 1915.

6293-28 my a 27 ju.

